INGLATERRA. EL DISEÑO DE RUPTURA. EXPERIMENTACIÓN POSMODERNA

Rodrigo Ferrari - Evangelina González - Adriana Villarruel - Alina Varela Universidad Nacional de La Plata. Facultad de Artes

Resumen

El presente trabajo correspondiente al segundo módulo de la cursada de la materia Historia del diseño en Comunicación Visual 2, denominado De la crisis de la modernidad a la actualidad (1972/75-2000) aborda la denominada ruptura, experimentación y posmodernismo en el diseño a partir de recortes sugeridos por la Cátedra. En este caso es a través de la producción de un video corto en el cual se analiza el fenómeno del movimiento punk durante la década del ochenta así como su contexto sociopolítico, económico y cultural.

En una primera instancia el recorrido temático se desarrolló en un informe en el cual se definió y caracterizó al punk brindando una visión del diseño y sus producciones gráficas y cómo fueron traducidas las implicancias de su contexto inmediato y de la posmodernidad. De esta manera se observa de qué manera su filosofía o ética se extrapola a los métodos de producción y a la estética del punk. El análisis se centra en la figura de Jamie Reid por su carácter fundacional y la fuerte propagación de su estilo, tomando en cuenta las técnicas, recursos y medios que dejaron un catálogo de gran riqueza y particularidad. Sumado a la influencia que ha tenido socialmente y en el diseño en particular, no cabe duda que se trata de un movimiento que debe ser revisado con atención.

Dentro del marco teórico que se utilizó para el desarrollo intelectual se puede mencionar a autores como Andreas Huyssen quien plantea la complejidad de la definición de la posmodernidad a través del cuestionamiento de si es ésta una continuación de la modernidad o una ruptura tajante con ella. Otra autora con la que se trabajó es Esther Díaz tomando su visión de los artistas de la posmodernidad y cómo los compara con los de la Edad Media.

Para el proyecto audiovisual se presentó la información de manera sintética, preservando lo más relevante del contenido textual así como la traducción al propio lenguaje audiovisual. Se prestó atención a la producción gráfica asociada al movimiento, presentando en detalle las portadas de discos, afiches y fanzines emblemáticos. Se utilizó la mínima cantidad de texto en pantalla y se acompañó con un relato en off del contenido. El enfoque estético da cuenta sobre la esencia del movimiento punk, utilizando recursos que dan como resultado una pieza que transmite la energía y la rebeldía del punk y la atmósfera de la época.

Palabras clave: diseño, ruptura, posmodernidad, punk, Jamie Reid.





EL DISEÑO DE RUPTURA. EXPERIMENTACIÓN POSMODERNA



Análisis

Punk y Diseño: Impacto revolucionario en gráficas. Explorando su filosofía, la estética y la figura de Jamie Reid.



Posmodernidad

Revisión teórica sobre la complejidad de definir su relación con la modernidad. Perspectivas de Huyssen y Díaz.



Producción de video

Con énfasis en la presentación de la producción gráfica asociada al movimiento punk, y la relación con el contexto.

El análisis del punk, la exploración teórica y la creación del proyecto audiovisual, se combinaron para ofrecer un estudio completo y enriquecedor sobre la influencia del movimiento punk en el diseño y su conexión con la posmodernidad.



Facultad de Artes - UNLP - 2023

Historia del Diseño 2

Profesor Titular DCV Fabio Massolo

Autores: Ferrari Rodrigo, González Evangelina, Villarruel Adriana y Varela Alina